

EL ECONOMISTA

PANORAMA BANCARIO EN AMÉRICA LATINA

Activos y rentabilidad de la banca se verán afectados, pero el sector está sólido: S&P

Los choques de la pandemia del Covid-19 afectarán la calidad de los activos y rentabilidad de la banca en México incluso en el 2021, pero el sector mantiene una sólida capitalización, apuntó la agencia Standard & Poor's (S&P).

Edgar Juárez 21 de julio de 2020, 18:53

Los choques de la pandemia del Covid-19 afectarán la calidad de los activos y rentabilidad de la banca en México incluso en el 2021, pero el sector mantiene una sólida capitalización, apuntó la agencia Standard & Poor's (S&P).

En un reporte sobre el panorama bancario para América Latina, la calificadora destacó que la recuperación económica tomará más tiempo en México, debido a las debilidades que ya existían.

Resaltó que los bajos niveles de inversión y la demora de las medidas para contener el virus, así como las limitadas respuestas de política económica retrasarán la recuperación, lo que establecerá las bases para condiciones económicas desafiantes para los bancos mexicanos.

S&P detalló que la pandemia del Covid-19 y el colapso de los precios del petróleo, exacerbarán las debilidades económicas que ya existían, lo que afectará al mercado laboral de México.

“Por lo tanto, esperamos que la calidad de activos de los bancos empeore y en consecuencia afecte la rentabilidad a través de mayores provisiones”, señaló.

Estimó que el Índice de Activos Improductivos repunte a 3.4% hacia el 2021, aunque manteniéndose cubiertos completamente por reservas; mientras que las provisiones para pérdidas crediticias representarán entre 3.5 y 4% del total de la cartera de crédito.

La agencia agregó que el programa de alivio a deudores de la banca, aprobado por el regulador, permitirá a los bancos diferir el reconocimiento de préstamos incobrables y de sus provisiones consecuentes, por lo que, subrayó, aún es temprano para evaluar el daño potencial a la calidad de los activos de los bancos.

El análisis de la banca para México, realizado por Alfredo Calvo, puntualizó que las mayores provisiones y tasas de interés a la baja golpearán la rentabilidad del sector.

“Desde inicios del 2020 el banco central ha bajado su tasa de política monetaria en 175 puntos base y podría hacer recortes adicionales en el 2020. Más aún, mayores provisiones presionarán la rentabilidad. Esperamos un retorno de capital de cerca de 10% en 2020-2021”, apuntó en el documento.

Demanda moderada de crédito

Agregó que la demanda de crédito se mantendrá moderada, pues la economía mexicana seguirá contrayéndose este año, además de que la recuperación en el 2021 será débil, con un crecimiento del PIB de aproximadamente 3 por ciento.

“El daño al mercado laboral y la dinámica de inversión, derivará en una demanda modesta de crédito, de 5% en promedio en 2020-2021”, enfatizó.

No obstante, S&P resaltó que los bancos mexicanos entran a la crisis con buenos fundamentales crediticios, pues los bajos niveles de acceso a los servicios bancarios, permite que los bancos crezcan con sana calidad de activos y rentabilidad adecuada, al tiempo que la liquidez y la capitalización se mantienen sólidos.

Refirió que las medidas del banco central para aliviar la crisis que ha anunciado hasta ahora, se enfocan en proveer una amplia liquidez y recursos de financiamiento sustanciales a costos más accesibles para el sistema financiero.

La calificadora espera que el próximo año haya capacidad del gobierno para corregir las debilidades económicas pre existentes y restablecer el crecimiento económico.

“Debido a las respuestas limitadas de política económica en México hasta el momento, esperamos daños severos en el mercado laboral y a las pymes, lo que se traducirá en una lenta recuperación económica”, puntualizó.